

会 議 録 (要 旨)

会議の名称	第5回戸田市立美笹中学校建替基本計画検討委員会
開催日時	令和7年2月6日(木) (午後5時00分～午後5時40分)
開催場所	戸田市立美笹中学校 2階会議室
出席者	<p>【委員長】 戸田市立美笹中学校学校運営協議会会長</p> <p>【副委員長】 教育部長</p> <p>【委員】 教育委員会事務局次長兼教育政策室長 学務課長 教育総務課長 資産マネジメント推進室長 戸田市立美笹中学校校長 戸田市立美笹中学校教頭 (2名) 笹目7丁目会長 戸田市立笹目小学校長 戸田市立美笹中学校学校運営協議会委員 (7名)</p>
欠席者	<p>【委員】 教育委員会事務局参事兼次長</p> <p>【委員】 戸田市立美笹中学校学校運営協議会委員 (1名)</p> <p>【委員】 戸田市立美笹中学校学校生徒会会長</p> <p>【委員】 戸田市立美笹中学校生徒会副会長 (2名)</p>
事務局	教育総務課、株式会社桂設計
議 事	<p>(1) 基本計画書(案)について</p> <p>(2) その他</p>
会議の経過	別紙のとおり

(会議の経過)

発 言 者	議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項
委 員 長	■開会 ■挨拶 ・(委員長より挨拶)
事 務 局	■議事 (1) 基本計画書(案)について ・(資料説明)
委 員	・工事期間中の校庭では、運動会等などの学校行事や部活動は行えるのか。もし行えないなら、どのように対応するのか教えていただきたい。
事 務 局	・工事期間中はグラウンドを部分的にしか使えないため、運動会や部活動が従来どおりできない可能性がある。戸田東小・中学校の建替え工事の際には運動会を小学校で開催したり、部活動では近くの運動場を借りることで対応した。このことを踏まえ、来年度以降の設計段階で検討事項として考えていきたい。また、基本的な考え方として、体育授業には支障がないように最低限のグラウンドの広さは、どの工事段階においても確保できるように考えている。
事 務 局	・基本計画書の最終ページに委員皆様の氏名を記載している。事務局では基本計画に携わった方々の氏名を載せたいと思っているが、難しいようであれば、後日で構わないので、ご連絡をいただきたい。
委 員 長	・他に意見が無いようであれば、こちらの内容で基本計画書(案)を決定してよろしいか。
委員一同	・異議なし
委 員 長	・それでは、基本計画書(案)として決定します。
事 務 局	(2) その他 ・今後、基本計画書は内部の手続きを経て(案)をとった形で、ホームページなどで3月末か4月頭に公表する予定である。 本日は検討委員会が最終となることから、委員の皆様方に今後の美笹中学校の建替えへの想いや検討委員会の感想を教えていただきたい。

委員	<ul style="list-style-type: none"> 今回の検討委員会では、実際に校舎を利用している生徒と教職員の意見を取り入れたことがとても良かったと思う。5年程の工事期間があるため、その間の授業や部活動への影響が少し心配ではある。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 実際に利用する生徒と教職員の意見が十分に反映された上でコンセプトを考えたので、建替えに向けて良い準備期間になったと思う。工事期間中は生徒の安全や工事による生活上の制限等にも十分に配慮していただきたい。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 私は美笹中学校出身で、中学生の時に校舎が火事で全焼したため、突貫工事で現在の校舎が建てられたが、今回の建替えにあたっては生徒や教職員、地域の意見を取り入れながら進められたところが良かったと思う。
委員長	<ul style="list-style-type: none"> 美笹中学校は不審者の侵入事件があり、生徒や教職員、また卒業生やこれから入る生徒も、不安な気持ちがあると思う。それでも一生懸命頑張ろうとしている生徒や教職員が、快適、安全で学習しやすい校舎になれば良いと思う。新しい校舎は平面的にコンパクトになっているため、規模が小さく生徒同士の仲がよい美笹中学校には個人的に合うと思うため、今後も美笹地区の拠り所となるような学校で在り続けることを願う。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 今回で検討委員会は終わりとなるので、今後の設計を進めていく中で、基本計画の内容をしっかりと反映し、より良いものを作っていただきたい。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 今回の基本計画の作成に当たり、生徒や教職員アンケートなど様々な意見を踏まえて、しっかりまとめていると思う。今後の設計では、基本計画に記載しきれなかった少数意見も上手く取り入れていただきたい。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 私は美笹中学校出身なので、慣れ親しんだ校舎が無くなる寂しさもあるが、これからの時代にあった学校が出来上がると思うと楽しみである。また、校舎が完成したらお披露目会をして貰えると嬉しい。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 生徒をはじめ、様々な意見を取り入れた計画となり、良い学校となると思う。今回の検討委員会に携わることができ、非常に嬉しく思う。
委員	<ul style="list-style-type: none"> 検討委員会で生徒、教職員、地域の方々の意見が形になり、とても楽しい計画ができて嬉しく思う。生徒が楽しみにしている中庭や美笹中らしい学校づくりを期待している。
委員	<ul style="list-style-type: none"> このような建替え計画の検討委員会に参加するのが初めてのため、とても良い経験になった。

委員	<ul style="list-style-type: none"> ・生徒会の生徒も新校舎の完成をととても楽しみにしている。自分も含めて必ず完成を見届けたいと思う。
委員	<ul style="list-style-type: none"> ・地域の愛が溢れた委員の方々から活発な意見をいただいたことや、生徒たちもそれに応えるように一生懸命に準備をして、プレゼンテーションをするなど、たくさんの方が関わって今回の基本計画を作り上げ、新しい美笹中学校が形になっていくスタートになると改めて感じた。また、美笹中学校は未だ不審者侵入事件のイメージが残っているが、新しい校舎になることで今までの良いところを十分に引き継ぎながら、新しい美笹中学校に生まれ変わり、その中で生徒たちが育っていければよいと思う。今後に期待しながら、引き続き建替事業に携わっていきたい。
委員	<ul style="list-style-type: none"> ・戸田市立校長会の代表、同じ美笹中学校の学区である笹目小学校の校長として参加したが、美笹中学校の地域の方々が強いつい思いを持たれていたことが伝わった。加えて笹目小学校の子供や保護者の方々も美笹中学校に関心があり、検討委員会に参加して情報を共有できたことが非常に良かったと思う。また、こどもまんなか社会の理念の下、その実例として生徒の意見を取り入れて学校の建替えを進めているということは、学校に持ち帰って教職員や子供たちにも伝えていきたい。
副委員長	<ul style="list-style-type: none"> ・近年の教育では、「子供を主語とした教育」ということがよく言われている。今までの教育というのは大人中心で大人が考えた教育に子供が合わせていたが、その反省を込めての「子供を主語とした教育」というものである。今回参加していただいた多くの委員が子供たちや教職員にとって、使いやすいものに主眼を置いていただいて、まさにこの検討委員会が子供を主語とした検討委員会だったと改めて感じた。これで終わりではなく、ここからがスタートであることを肝に銘じて事業を進めていきたい。また、今後の経過は要所要所で学校運営協議会の中で報告していく予定である。気になる点などがあつた場合は、是非、ご意見をいただきたい。 <p>■閉会</p>